



PROFESIONALES DEL ICE OBTIENEN AVANCES EN SUS DEMANDAS SALARIALES GRACIAS AL PARO

Los dirigentes de los profesionales informaron a ADELANTE que el paro del lunes pasado fue un rotundo éxito, pues la participación fué casi total de parte de los profesionales.

Tuvo que darse este movimiento para que la Autoridad Presupuestaria sacara, de última hora, una fórmula de arreglo que proponía la equiparación de sus salarios con los que hoy existen en el Servicio Civil para el mismo tipo de profesionales. Los profesionales, reunidos en Asamblea General, acordaron rechazar dicha fórmula, por ser ésta inferior a la alcanzada en la negociación con la Gerencia. Ya había logrado que los nuevos salarios se fijarán respetando el LAUDO ARBITRAL que ganaron el año pasado, suma mayor que la propuesta. Las posiciones se han acercado bastante, hay una negociación de la que se esperan resultados muy pronto. No obstante los sindicatos no bajarán la guardia y si de aquí al lunes no tienen un arreglo satisfactorio, realizarán otro paro.

EL GOBIERNO DE CALDERON ES EL PRINCIPAL ESPECULADOR

El actual Gobierno ha perdido cualquier autoridad para luchar contra la especulación que los grandes tagarotes realizan en tiempos de crisis, todos hemos visto como remarcan los precios de los artículos aprovechando la guerra del Golfo Pérsico. Desgraciadamente el propio Gobierno mantiene los precios de la gasolina, permite que suban las tarifas del transporte y el factor término pese a que los precios del petróleo han bajado a \$18 el barril, y siguen cobrando precios como si el barril estuviera a \$23. Son muchos los millones que se embolsa el gobierno por este concepto. Y como si esto fuera poco, se agregan ₡6.800 millones que pagó RECOPE al Banco Central por concepto del 12% de sobreprecio según informó esta semana el propio Ing. Armando Balma presidente Ejecutivo.

DIPUTADO DE PUEBLO UNIDO CONTRA INTERVENCIONES TELEFONICAS, PENSIONES DE PRIVILEGIO Y POR EL REGRESO A LA HORA VIEJA.

El Dr. Rodrigo Gutiérrez señaló que se opondrá rotundamente a la Reforma Constitucional que los partidos mayoritarios dueños de la Comisión de Narcotráfico, pretenden pasar para que los órganos policíacos, sin orden de juez, puedan intervenir las comunicaciones telefónicas y documentos privados.

Gutiérrez respalda en su totalidad el fallo de la Sala Cuarta quién declaró inconstitucionales las intervenciones telefónicas y de documentos privados basándose en el artículo 24 de la Constitución Política. Señaló que permitir tales procedimientos sería darle luz verde a organismos policíacos para que realicen persecución política o realicen espionaje económico y se metan en la vida privada de las personas. El Dr. Gutiérrez señaló que la ley prevé actualmente una excepción para hacer tales intervenciones y es cuando se instruye causa contra algún imputado y se da orden de juez. Esto debe continuar siendo así.

Debemos regresar a la hora vieja

El diputado de Pueblo Unido comenzó a recoger firmas entre los diputados para enviar una excitativa al Poder Ejecutivo con el fin de que derogue el decreto respectivo y se vuelva a la hora anterior. Son muchos los costarricenses que han visitado las oficinas de P.U. a pedir que se realice dicha gestión por cuanto los perjuicios que la nueva hora causa son mayores que el pre-

Pasa a la Pág. 6

- Líderes religiosos del Reino Unido preocupados por uso de bomba de Napalm en el Golfo
- Fidel Castro exhorta a demostrar superioridad del socialismo sobre el capitalismo.
- Unión Soviética lamenta ofensiva terrestre.
- Túñez apoya a Irak y pide fin de la guerra

ENCUENTRO PARTIDOS COMUNISTAS Y OBREROS DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE

Los partidos comunistas y obreros de América Latina y el Caribe asistentes al Encuentro celebrado en la ciudad de México, del 26 al 30 de noviembre de 1990, luego de amplias, fraternales y fructíferas deliberaciones. Expresaron las particularidades nacionales, las experiencias propias y las opiniones de cada Partido; se coincidió en privilegiar los acuerdos y coincidencias en la lucha actual contra la ofensiva del imperialismo y sus aliados locales.

Se encontraron sólidos acuerdos para incrementar las luchas obreras y populares por la democracia, la justicia social, la soberanía nacional y la paz, tareas en las cuales se estima indispensable sus amplias coincidencias con otras fuerzas democráticas y antimperialistas.

DECLARAMOS

PRIMERO: Que coincidimos en la convicción de que el marxismo-leninismo demuestra su frescura y plena vigencia. Que sigue siendo válido porque se trata de una teoría viva y en desarrollo, susceptible de ser permanentemente enriquecida. Que el dinamismo y la riqueza de los acontecimientos del mundo de hoy exigen un esfuerzo de exámen profundo y riguroso que pueda contribuir de manera importante al enriquecimiento de la teoría marxista-leninista.

SEGUNDO: Hemos analizado los problemas sucedidos en los países de Europa del Este y tomando mayor conocimiento acerca de los procesos que operan hoy en la URSS. Coincidimos en que lo que está en crisis es un modelo de construcción del socialismo y que se obtendrán experiencias que enriquecerán el desarrollo de la teoría revolucionaria y será un estímulo a la lucha por la liberación, la democracia y el socialismo en el mundo.

TERCERO: Que coincidimos en que el análisis de los hechos demuestra que sigue en crisis el sistema capitalista mundial que intenta adaptarse a los cambios generados por la Revolución Científico-Técnico imponiendo una nueva División Internacional del Trabajo por medio de la cruzada neoliberal en marcha. Que en el caso específico de América Latina este sistema ha probado ser incapaz de resolver los problemas de la región y que, por el contrario, los ha agravado. Que el capitalismo ha conducido a nuestros países a una creciente dependencia y a nuestros pueblos a la postración, a la explotación y a la miseria. Que para nuestros pueblos no hay porvenir en el régimen capitalista y que toda su esperanza y su lucha por un futuro mejor se cifra en el régimen socialista.

CUARTO: Que el imperialismo no ha desaparecido ni ha cambiado su naturaleza. Que en América Latina sufrimos diariamente sus efectos y agresiones. Que unos y otros se expresan de maneras diversas; en el intercambio comercial crecientemente desigual e inequitativo; en el manejo usurario de la impagable deuda externa; en la explotación de nuestra fuerza de trabajo y riquezas naturales por medio de las inversiones directas, en el estímulo a la fuga de capitales; el terrorismo de Estado; en la guerra de baja intensidad; en las restricciones a la democracia, en la desestabilización por todas las vías de cada país que decide emanciparse y seguir un camino independiente y soberano; en el sostenimiento artificial de gobiernos antipopulares y antinacionales en algunos casos, y de ejércitos represivos; en el uso de la violencia y las formas más descaradas de la invasión militar, como en Granada y Panamá; la masiva presencia de tropas norteamericanas en Honduras y en el creciente blo-

queo a Cuba; también se expresa en Colombia, Bolivia, Perú y otros países en donde el imperialismo bajo el pretexto de combatir el narcotráfico, busca afianzar su presencia militar directa. En el caso de El Salvador expresaron su solidaridad con la lucha del pueblo y su vanguardia el FMLN y contra la intervención norteamericana en este país.

QUINTO: Que la estrategia neoliberal del imperialismo conduce a un proceso de neocolonización creciente. Que la llamada iniciativa Bush para las Américas, con su pretensión de unir en un mercado libre, de capitales, fuerza de trabajo y mercancías a toda la región, tiende a crear condiciones para que los monopolios norteamericanos enfrenen en mejores condiciones la competencia de los japoneses y europeos, y para solventar su propia crisis al costo de cancelar nuestras perspectivas de desarrollo soberano. Que a tal estrategia del imperialismo debemos oponer un Proyecto de integración económica, científica y tecnológica de la región latinoamericana y caribeña, sustancialmente diferente a la propuesta por el imperialismo, así como insistir en la demanda de un Nuevo Orden Económico Internacional.

SEXTO: Que la lucha por el porvenir socialista de nuestros pueblos se funde en la lucha antimperialista, por la independencia y soberanía plenas, económica y política, que se debe expresar a su vez en el real ejercicio de la autodeterminación, y que tienen otras dos vertientes constitucionales: la elevación de las condiciones de vida de las masas populares y la ampliación del régimen democrático.

SEPTIMO: Que esta lucha de hoy no es exclusiva de los comunistas, sino que legítimamente compete también a todas las otras organizaciones, corrientes y tendencias de la más amplia izquierda, y más allá de la izquierda, a todas las fuerzas potencialmente antimperialistas, incluidos algunos sectores de la burguesía. Que los marxistas-leninistas de América Latina y el Caribe nos declaramos opuestos a cualquier expresión de sectarismo o exclusivismo y expresamos nuestra firme decisión de luchar en pie de igualdad al lado de todas las otras fuerzas que estén dispuestas a contribuir a la causa de la emancipación de nuestros países, a la derrota del imperialismo y sus aliados locales, a la elevación de las condiciones de vida de nuestros pueblos, a la ampliación del régimen democrático y la integración regional latinoamericana y caribeña.

OCTAVO: Que saludamos, en ese contexto, la anunciada celebración de un encuentro de carácter amplio, de fuerzas de izquierda de diversos matices de la región, cuyo antecedente inmediato fue la reunión de São Paulo propiciada por el Partido de los Trabajadores de Brasil. Que nos proponemos contribuir al éxito del próximo encuentro que se realizará en la ciudad de México en febrero de 1991, y esforzarnos porque tenga la mayor amplitud, en el entendido de que la lucha antimperialista compete a un extendido abanico de fuerzas y que todo sectarismo, en este sentido, resulta contrario a los objetivos superiores de independencia y soberanía, desarrollo y progreso social en cuya consecución nos empeñamos.

NOVENO: Que reclamamos una solución pacífica y negociada a la crisis del Medio Oriente, influyendo por impedir desenlaces militares que no ayudarían a frenar la crisis económico-social del mundo y pondrían en peligro la faz mundial.

DECIMO: Expresamos nuestro reconocimiento al Partido Popular Socialista de México, por sus iniciativas de auspiciar este Encuentro de

Partidos Comunistas y Obreros de América Latina y el Caribe y por todos los empeños realizados que aseguraron el éxito de esta reunión.

México, D.F., a 30 de noviembre de 1990.

COORDINADORA GUERRILLERA SIMON BOLIVAR

PARTIDO COMUNISTA DE ARGENTINA

PARTIDO COMUNISTA CUBANO

PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

PARTIDO COMUNISTA DE HONDURAS

PARTIDO COMUNISTA DEL ECUADOR

PARTIDO COMUNISTA DEL URUGUAY

PARTIDO COMUNISTA DOMINICANO

PARTIDO COMUNISTA PERUANO

PARTIDO COMUNISTA SALVADOREÑO

PARTIDO COMUNISTA VENEZOLANO

PARTIDO DEL PUEBLO (DE PANAMA)

PARTIDO GUATEMALTECO DEL TRABAJO 6 DE ENERO

PARTIDO GUATEMALTECO DEL TRABAJO NUCLEO DIRECCION NACIONAL

PARTIDO POPULAR SOCIALISTA DE MEXICO

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR (COSTA RICA)

Por el Partido de C. Rica asistió el c. Juan Felix Montero.

CELEBRADA ASAMBLEA GENERAL DE LOS TRABAJADORES MUNICIPALES DE PUNTARENAS. (U.T.M.P.)

El pasado 15 de febrero del año en curso fue celebrada la asamblea general de los Municipales de Puntarenas. El srío. General Vicente Chavarría dió un informe detallado de las actividades realizadas en el período, se destacaron la gran pelea que tuvo que darse a fondo para obligarla a negociar un nuevo convenio colectivo, ya que el anterior venció el pasado 19 de Julio de 1990.

Después de negociado el convenio colectivo tuvo que recurrirse a la medidas de presión para obligar a la patronal afirmar el nuevo convenio negociado. Con firmeza y el apoyo de los trabajadores vencimos la resistencia patronal.

El sindicato hizo esfuerzos de acuerdo a sus posibilidades económicas por surtir a los trabajadores de algunos servicios, como es el caso de utensilios escolares, hay que seguir desarrollando este tipo de servicios a los trabajadores.

En el trabajo por la unidad del movimiento Sindical y popular, el Sindicato ha hecho Varios esfuerzos en este frente, participamos activamente con las comunidades en la lucha contra las alzas en los servicios públicos. Deben hacerse todos los esfuerzos que sea necesarios por la unidad del movimiento popular.

En el campo de la solidaridad se destacaron:

- el apoyo a los trabajadores municipales despedidos de Grecia,
- el apoyo que mantenemos en la lucha contra los despidos de los compañeros de los comedores escolares,
- el apoyo a los trabajadores que estuvieron en huelga del Ministerio de Salud,
- la lucha contra la política antipopular y entreguista del gobierno.

El dirigente Sindical y popular dijo a los asambleístas que el respeto y prestigio que goza nuestro sindicato es producto de la firmeza y combatividad de los dirigentes, nos hemos ganado la confianza de las bases la cual explica el por qué cada día mas trabajadores se afilian a la organización. "Pero además nuestras acciones, de solidaridad son de hecho y no de palabra, creo dijo a continuación el dirigente que esta línea debe mantenerse como un tesoro intocable de los trabajadores".

Se dió un informe con copia a cada trabajador del estado de la finanzas los trabajadores deben de saber en que se gastan sus dineros.

Se dió un informe detallado de la situación de las anualidades. Esta pelea a nivel del tribunal la tenemos ganada ya que todas las sentencias salen a favor de los trabajadores. Viene la segunda etapa que es obligar a la patronal para que pague, en este punto se acordaron todas las medidas de presión que sean necesarias. Los

trabajadores acordaron dar el 3% de la suma total que les adeuda la patronal por las anualidades - al Sindicato.

En cuanto a la elección de la Nueva Junta Directiva Chavarría dijo que tenía varios años de ser el Srío General, y que en haras del desarrollo y futuro de la organización, debía elegirse un nuevo secretario General, esto daría la posibilidad de foguear y templar en la lucha, los futuros dirigentes de la organización, y por qué no, del Movimiento Sindical.

"Creo que la verdadera renovación debe ser en haras del desarrollo y fortalecimiento del Movimiento sindical, la renovación debe ser de hecho y no una simple frase, "El dirigente pidió a los asambleístas que elijan otro srío General," estoy dispuesto a seguir en otro cargo de la organización si así lo desea la Asamblea", concluyó el dirigente.

La Junta Directiva que está Integrada de la siguiente manera.

Secretario General:

Manuel Ballester Peralta

Srío. Actas Corresp.

Luis Martín Mena Campos

Secretario de finanzas

Jorge Salazar Alvarado.

Fiscal General

Vicente Chavarría Alanis

Organización y propaganda

Godofredo Núñez Rojas.

Vocal (1)

Olman Castro Alvarado

Vocal (2)

Mauricio Elizondo Munguía.

**PUBLICACION DEL
PARTIDO VANGUARDIA
POPULAR**

Apdo. 2009-1000

Tel. 53-1687

LOS TRISTES TIGRES

Hace algún tiempo, cuando el proceso de perestroika se inició, hubo muchas voces en el mundo que por diversas razones se oían con euforia. Aplaudían. ¡Y hasta se tildó de contrarrevolucionarios a quienes no se alineaban con esa corriente! Yo recuerdo a los más sensatos cuando decían que lo mejor era esperar que el desbordamiento de la represa dejara en el estanque el agua y los residuos del fondo, una vez pasada la corriente. Bastante razón tenían puesto que el mayor logro de Gorbachov, una vez completado su acomodo a occidente, ha sido colocar a la URSS entre los países más agachados del orbe. Y toda aquella alharaca surgida como producto de lo que se llamó la caída del muro de Berlín ya no fué la misma cuando al querido "GORBI" le dieron la palmadita en el hombro-¡perdón!- quise decir el premio Nobel de la paz.

Padrinazgo este que lo ha mantenido cuidando las famosas cumbres y que se ha puesto a cobrar en la presente guerra del Golfo Pérsico.

En la actual coyuntura de incertidumbre y belicismo ya no podemos hablar en el mundo de los tres tigres (E.U.A. - URSS - ONU) desvelándose con el jueguito sórdido demostrar su magnificencia; ya no. Pues lo que ahora tenemos es al imperialismo Norteamericano (¿paladín de la justicia?) engrandecido desde los encuentros en Malta y por otro lado a dos verdaderos tigres tristes; - Una Unión Soviética trasnochada en donde ni el premio nobel ni el derecho al voto en el Consejo de Seguridad,

ni toda la fundamentación ambivalente de la diplomacia tipo Schevernarze, han sido suficientes para evitar la presente guerra, a pesar de ser la URSS el asesor directo e indiscutible de IRAK en más de una década. Y mucho menos han sido obstáculo para el potente rúgido de los Estados Unidos...; y una organización de Naciones creada por ellos (las potencias) para cuidarse entre ellos, pero que pasadas más de cuatro décadas ha venido a confirmar que ha sido un gran fraude para la humanidad y que habría que valorar si valen la pena el presupuesto y los más de 40.000 empleados de su secretariado general cuando se enfrentan situaciones realmente graves se trata. Con una imagen de por sí empañada por su incapacidad legendaria en no pocos conflictos regionales. Recordamos a la pobre Panamá, a Granada, a la valiente Nicaragua y al victorioso Vietnam.

En el presente posiblemente no haya repartición de territorios como botín de guerra pues con el previsible aplastamiento de IRAK ya sabemos quién dominará. Al menos sabemos quién - bajo todos los pretextos - se quedará en Arabia Saudita. ¿Y los daños de ésta guerra?... como dicen los entendidos serán irreparables, porque lo que no destruyan los misiles, los derrames de petróleo y las armas químicas si llegan a emplearse, lo destruirá indudablemente el flagelo del SIDA, porque ellos - los gringos - ya están allí.

Guillermo Dinarte G.
Chacarita - Puntarenas.

HACIA DONDE LOS DESPOSEIDOS

Hace algún tiempo fui convocado a una reunión donde un honesto dirigente nos pedía colaboración a los presentes para que le ayudáramos a formar un frente Nacional de personas no clasificadas con el bono alimentario del gobierno. Decepcionado debe haberse ido el compañero (venía desde San José) cuando le dijimos que nosotros tratábamos por todos los medios de hacerle entender al pueblo la necesidad de defender sus derechos, pero que entran en una acción como la que nos proponía era terminar de empujar el carro con que el gobierno está pisoteando la dignidad del costarricense.

Fue necesario aclararle muchas cosas al compañero, entre ellas que si las comunidades espontáneamente exigían mayor ayuda a ciertos sectores o en el monto de dicha ayuda, estaba muy bien. Pero que no debíamos caer en eso cuando sabemos que el tal bono es como la última gaza que se le hace al bozal cuando se tiene al animal completamente domesticado. Muchos dirigentes han visto con dolor - otros con rabia - el espectáculo que se forma; grandes filas y esperas por más de doce horas; alboroto cuando alguien no figura en las listas; días de angustiosa espera en los más quebrados; mujeres que se levantan para hacer fila a la medio noche.

¡Y otras tan jodidas que em-

piezan la cola 24 horas antes de la entrega!; mujeres peleándose en las filas con lo más nutrido de su repertorio; locales de reparto apedreados; empleados injuriados de comemierdas que se quieren dejar la dádiva que les envía el señor presidente; policías salvaguardas del orden - de esos pequeñitos y mal comidos - que no pueden con la propia mucho menos con cientos de ajenas, en fin... que va ser la guerra del Golfo.

Y nosotros nos preguntamos ¿Hasta dónde va a llegar esto? ¿Qué pasará cuando el reparto deje de hacerse y mientras tanto el gobierno a todo galope les va quitando los comedores escolares, los programas comunales de salud, las ayudas salvavidas del I-MAS, etc.? ¿Acaso podemos esperar una gran reacción que pudiéramos a esas alturas al menos llamar "Mendigos de todas las barriadas unidos"... yo no lo creo, pero si la peor violencia es la miseria como decía GANDHI, ojalá que suceda. Y que suceda a tal extremo que obligue al presidente a emplear en el bono los más de diez y ocho millones que se usufructúa al año, junto con los cientos que se gasta la casa presidencial en viajes y festines. Porque resulta demasiado fácil pedir austeridad y paciencia al pueblo cuando se gana en 1 hora - mal trabajada - lo equivalente al salario que se gana un obrero de la construcción en 1 quincena bien fajada y a pleno sol.

COROLARIO: "Si una sociedad libre es incapaz de ayudar a los muchos que son pobres, no podrá salvar a los pocos que son ricos".

Un recuerdito de J.F. Kennedy para los neoliberales...

Guillermo Dinarte G.
Chacarita - Puntarenas.

**MENSAJE DE
SOLIDARIDAD Y
FRATERNIDAD
PARA EL
COMPAÑERO
VICTOR SOLANO.**

Camarada: Víctor Solano.

Querido compañero: Reciba un cordial y caluroso saludo revolucionario.

La Asamblea Regional del Partido Vanguardia Popular, reunida el día 17-2-91, acuerda por concenso expresar los más sinceros deseos de recuperación de su salud, al compañero PIONERO DE ESTE REGIONAL Y PILAR INCLAUDICABLE DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN ESTE PAIS.

VIVA EL P.V.P.

VIVAN SIEMPRE SUS DIRIGENTES INCLAUDICABLES.
Asamblea Regional del P.V.P. del Pacífico Sur.

"Domingo 17 de febrero de 1991.

COMBATIVA ASAMBLEA GENERAL CELEBRARON LOS CAMPESINOS DE PAVONES DE GOLFITO.

El día sábado 16 de febrero del presente año, los campesinos de Pavones de Golfito, organizados en su sindicato denominado JUNTA ADMINISTRADORA JOSE ANGEL MARCHE-NA (J.A.J.A.M.), celebraron su Asamblea General Ordinaria, con el fin de conocer entre otras cosas, de los informes de las diferentes Secretarías, así como el discutir su PLAN DE LUCHA por la defensa de sus derechos. Fue así como después de haberse aprobado los diferentes informes, se entró a conocer del trabajo futuro que debe impulsar la nueva junta Directiva que también se nombró en esta Asamblea General.

Dentro de los acuerdos tomados por los asambleístas, está el de dar un plazo perentorio (un plazo fijo), para que la actual administración en el gobierno resuelva una vez por todas el problema de la tierra, es decir que se dicte el decreto de expropiación en favor de las familias campesinas que desde ya hace más de cinco años, vienen peleando por ese derecho, que se llama un pedazo de tierra, para desarrollar ahí su trabajo. Recordemos también

que por ese "delito" que es el querer trabajar la tierra, estos campesinos han sufrido cárcel, desalojos y cuantos maltratos a la dignidad humana, uno se puede imaginar.

Otro de los acuerdos tomados es exigirle a la Municipalidad de Golfito, que entregue en arriendo a los campesinos todo lo que corresponde a la zona Marítimo terrestre. También se tomaron acuerdos en pelear por mejores precios en los productos; por créditos suficientes y con intereses justos.

Otro de los campos de trabajo a desarrollar están los proyectos productivos, así como lograr un manejo sostenido del bosque, para lo cual se busca el financiamiento apropiado para la reforestación de toda el área que requiera ser reforestada. Así y de igual manera se trabajará en desarrollar el eco-turismo y desde ya se ha empezado a hacer los planes necesarios para esa actividad. Luego se tiene como objetivo también lograr la electrificación del asentamiento, la instalación del servicio telefónico, el acueducto rural. Mejorar los caminos, entre otras, pues como se conoce en este asenta-

miento los problemas son muchos y muy variados.

En relación al narcotráfico, también será motivo de lucha, tal y como lo han venido haciendo desde ya hace mucho tiempo.

En esta Asamblea se nombró la nueva junta directiva, la cual quedó integrada de la siguiente manera:

Secretario General: Eliécer López Vargas.
Secretario de Vida Interna: Carlos E. Benavides.

Secretaría de Proyectos: Mauricio Vargas C.
Secretaría de Industria y comercialización: Carlos Araya.

Secretaría de Infraestructura: Francisco Ruiz R.

Secretaría de Asuntos Sociales: María Carrillo C.

Fiscal : Marco Antonio Morera (Carazo).

Deseamos éxitos a la nueva Junta Directiva de la Junta Administradora José Angel Marchena y esperamos que con la lucha y el tezón logren los objetivos propuestos. Adelante compañeros de Pavones.

OREROS DENUNCIAN VIOLACION A LA LEY QUE REGULA LA ZONA MARITIMO TERRESTRE. POR PARTE DE LA DIRECCION DE PARQUES NACIONALES.

Oberos de la Península de Osa, concretamente de Cárate de Jiménez, han denunciado a este semanario, que la Dirección de Parques Nacionales están violando la ley que regula la zona Marítimo Terrestre o lo que conocemos con el nombre de "MILLA MARITIMA". Esto por cuanto dicha legislación en forma muy clara habla de la manera como se divide dicha zona, diciendo que hay una franja de cincuenta metros que es "inalienable" o sea que a nadie se le puede impedir el paso por esa zona, es decir que existe la plena libertad para transitar por esos cincuenta metros y la otra parte es de ciento cincuenta metros que es una franja restringida y solamente la municipalidad del cantón en que se ubique esa zona o el mismo Instituto de Turismo, son los que pueden dar arriendos sobre esos terrenos. Pero en el caso que nos ocupa, la situación es que la Dirección de Parques Nacionales tiene totalmente prohibido el paso, incluso hasta por la playa en un tramo de

más o menos unos quince kilómetros, en lo que se abarca la playa conocida con el nombre de "Playa Madrigal". Esta disposición de Parques Nacionales, es violatoria a los derechos de los ciudadanos que pretendan pasar por esa parte del territorio nacional, que se ven limitados a no poder disfrutar de los derechos que da la ley de la zona Marítimo Terrestre.

Con tal disposición lo que ha pretendido Parques Nacionales, es evitar precisamente, que los oreros artesanales del oro (coligaleros) no puedan "orear" en lo que se conoce como Playa Madrigal, que es muy rica en oro. Con tal actitud se está negando el derecho al trabajo a muchas familias campesinas que viven de la explotación artesanal de ese mineral.

Recordemos que las playas son un patrimonio nacional y nadie puede arrogarse el derecho de adueñarse de playas y de otros lugares, con pretextos que están fuera del orden legal.

RESOLUCION TOMADA POR LA ASAMBLEA GENERAL DEL REGIONAL DEL P. V. P. EN CORREDORES.

El pasado 17 de febrero del presente año, se reunió en ciudad Neily, la Asamblea de militantes del Partido Vanguardia Popular, en donde se tomó por unanimidad el siguiente acuerdo; "Ciudad Neily 17 de febrero de 1991. Camaradas de la Comisión Política.

La Asamblea Regional del P.V.P. del Pacífico Sur, expresa su más decidido apoyo a la Comisión Política nombrada recientemente, ya que consideramos que este es un organismo formado por compañeros de absoluta confianza y con gran espíritu de trabajo.

Asamblea General del P.V.P. del Pacífico Sur.

Viene de la Pág. 1

Diputado de Pueblo Unido contra...

tendido ahorro que se esperaba. Si el Ejecutivo no acoje la exitativa y si el pulso legislativo lo indica así, se presentaría un proyecto de ley para derogar dicho decreto en el mes de mayo pues ahora se está en sesiones extraordinarias.

No más pensiones de privilegio.

También el Diputado Rodrigo Gutiérrez anunció su respaldo a la tesis de que hay que acabar con las pensiones de privilegio a la que se han acogido políticos renombrados de los dos grandes partidos. Gutiérrez considera que no debe haber pensiones que sobrepasen el valor a 5 salarios mínimos (cerca de ₡100.000) y que se debe aplicar una escala de impuesto

de la renta a efecto de que las pensiones altas ya otorgadas regresen por esa vía el exceso que están recibiendo. Es una inmoralidad permitida por la legalidad que debe acabarse cuanto antes, señaló Gutiérrez. También debe garantizarse una pensión mínima digna y decorosa según el costo de la vida.

El trabajador debe pensionarse bajo el régimen para el que ha cotizado mayormente a lo largo de su vida laboral.

Sala Cuarta recibe gestión de inconstitucionalidad de las extensiones de impuestos.

Finalmente el Dip. Gutiérrez denunció que poderosos intereses iniciaron la guerra contra

su gestión ante la Sala Cuarta para que se declare inconstitucional las excenciones de impuestos. Concretamente la Cámara de Insu- mos ha presionado a Upanacional para que se pronuncien en contra de la iniciativa, pero dirigentes de tan prestigiosa agrupación dieron a conocer esta semana que ellos no morderán el anzuelo. Todo lo contrario, mostraron un gran interés en la gestión de Pueblo Unido.

El Diputado Gutiérrez señaló que la gestión hasta el momento va por buen camino pues fue recibida por la Sala Cuarta. El siguiente paso es admitir el recurso. Si esto sucede tendrá que dictarse una resolución en la cual se suspendería dicha práctica de dar exoneraciones de impuestos hasta que dicha Sala emita su pronunciamiento definitivo sobre el fondo del asunto en cuestión.

LA UNION CAMPESINA DE UPALA DARA PELEA POR UN PRECIO JUSTO EN LOS FRIJOLES.

Habiéndose acordado en junta Directiva de la Unión Campesina de Upala (U.C.A.U) al celebrar una Asamblea General Ordinaria, con el fin de poder discutir entre los asambleístas el problema del precio del frijol y aprovechar la ocasión para nombrar a su nueva junta Directiva, fue así como el domingo; 24 de febrero recién pasado, se reunió en la ciudad de Upala en el salón de la Iglesia, con los afiliados de Unión Campesina (como le dicen a su sindicato) y después de haber aprobado los informes del secretario general, de finanzas y de la secretaria de educación, los asambleístas entraron a conocer el plan de trabajo, que debían seguir a fin de lograr que el Consejo Nacional de la Producción pague por quintal de frijol, el precio de sustentación real que se ajuste al presupuesto de costos que conlleva la producción de ese artículo o grano básico.

Una vez discutido el asunto, se acordó convocar al responsable del C.N.P, por la zona norte, a una reunión a celebrarse en Upala en las instalaciones del Consejo, el día miércoles 27 de febrero a las diez de la mañana, con el fin de discutir el asunto. Se acordó además, tomar o hacer las medidas de presión que resulten necesarias para lograr un mejor precio.

Por otro lado, la asamblea y como estaba en el orden del día procedió también a nombrar la nueva junta directiva, para el período marzo 91, marzo 92.

Al concluir la elección, el resultado fue el siguiente:

Secretario General.	Godofredo Piña Quintana.
Secretario de Actas	Pío Salguera.
Secretario de Educación.	Crisanto Espinoza Castro.
Tesorero	Asdrubal Rodríguez
Fiscal	Cesar Valencia.

También la asamblea acordó nombrar como su colaborador al com-

pañero Rigoberto Gómez, quién hace un gran trabajo en apoyo de la U.C.A.U.

La nueva junta Directiva, hizo énfasis en poder cumplir con el plan de trabajo que deben desarrollar hacia el futuro, haciendo grandes esfuerzos; en el campo de la organización, la educación, entre otros campos en que se debe trabajar muy fuertemente.

Esperamos resultados satisfactorios en las luchas que dará la Unión Campesina de Upala.

EL COMITE REGIONAL DE SAN JOSE AVISA A SUS MILITANTES

Que ha trasladado sus oficinas al local del Comité Central, situadas en Zapote.

Dirección: De la Iglesia 400 metros al sur, frente a rótulo que dice "Creaciones Solimar", Teléfonos: 53-1687 y 53-6716. Además se avisa que las instalaciones de la Juventud Vanguardista se encuentran en este mismo local.

San José, 1º de marzo de 1991

U.S.A. sólo quería probar sus armas en el golfo Pérsico: Fidel Castro

LA HABANA, 25 de febrero. - El presidente cubano, Fidel Castro, condenó hoy la escalada de la guerra en el golfo y calificó de carnicería las acciones emprendidas con Estados Unidos al frente.

Está pasando exactamente lo que pensamos y dijimos que iba a ocurrir, aseveró al criticar la no aceptación de la mediación soviética para impedir una masacre.

Denunció que Estados Unidos lo que quería era probar sus armas, matar miles de personas y crear una catástrofe ecológica.

Aunque no se sabe con certeza el nivel de los combates, señaló este hecho como una de las páginas más bochornosas de la historia, ya que cesaron los pretextos de la guerra "los imperialistas se empeñaron en ella".

Hemos visto sus bombardeos, el empleo de armas sofisticadas y el miedo a batirse por tierra. Apuntó antes de evaluar que aunque reúnan superioridad 10 a uno en técnica y armas, prefieren la guerra tecnológica.

Es lo sabemos desde hace tiempo, indicó, por lo que "nos hemos preparado para la guerra de todo el pueblo".

Apuntó que se trabaja en otros frentes sin descuidar las obras de la defensa. Hemos tenido el acierto de estar pensando en situaciones como las que crea el conflicto en el golfo, añadió.

En lo posible hemos de intensificar las obras de defensa para que los yanquis sepan cómo son las cosas con nosotros, si llegarán a equivocarse, proclamó ante la ovación de los delegados a la asamblea partidista de la capital cubana.

Con nosotros tendrían que utilizar otras tácticas dijo y si llegaron a topar "hombre a hombre, se van a acordar de las cargas de caballería de Maceo", alusión a enérgicos ataques del general del ejército libertador, Antonio Maceo, contra las tropas colonialistas españolas, en el siglo pasado.

La sangre fría siempre ha caracterizado a la revolución y el gran sentido de la responsabilidad, puntualizó antes de criticar la acción iraquí de invadir Kuwait, lo que le brindó en gran bandeja de plata a Estados Unidos su maniobra, "su gran acción de guerra como dueños del mundo".

LA ONU: UNA HISTORIA BOCHORNOSA

Expresó, por otro lado, que el visto bueno del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a esta guerra es una de las páginas más bochornosas de su historia.

Allí, precisó, se escribió una página gloriosa de la política y la diplomacia cubana, hicimos todo lo posible para evitar esta guerra, actuando en todas direcciones, indicó.

Los Estados Unidos "hicieron una gran coalición que incluía a árabes, musulmanes y la OTAN, todo para hacer lo que querían, controlar e imponer su hegemonía.

La historia consignará la conducta de Cuba en estas circunstancias. Lo que le dijimos a cada país, lo que condenábamos y lo que rechazábamos, señaló.

Por otro lado subrayó que nuestros médicos han escrito una página hermosa. En su inmensa mayoría no se han movido de sus puestos.

Esa es Cuba, ese es el espíritu de Cuba, proclamó con orgullo. Nuestro personal diplomático permaneció allí y aún no sabemos donde parará esta ofensiva.

Es una situación peligrosa, pero hemos permanecido, insistió antes de significar que fue el único país que lo hizo. Esos compatriotas nuestros han dado un ejemplo impresionante, el comportamiento habitual de nuestra gente, elogió el presidente cubano.

Consideró que Cuba goza de una gran autoridad en Naciones Unidas por su actitud, en momentos en que nada menos estaba en el Consejo de Seguridad.

Ese episodio, a juicio del líder cubano, es una lección al mundo de cuán peligroso es el imperio si se siente sin trabas y cuán dramático sería para el mundo si la URSS no pudiera superar sus dificultades y preservarse como gran potencia.

Hoy muchos se dan cuenta cuán terrible será el mundo con el dominio absoluto de Estados Unidos, menos nosotros, advirtió.

CUBA NO TIENE MIEDO

No hay nadie con más confianza en su destino, su fuerza y moral que nosotros. Afirmó que "no sabemos lo que es el miedo. No somos una especie diferente, pero tiene que ver con los conceptos, filosofías, determinados valores de la sociedad".

Desde la crisis de octubre, no hubo pueblo más ecuánime y sereno que el de Cuba, recordó. Hoy, añadió, las nuevas generaciones están más educadas en ese espíritu, ese desafío.

Este es un pueblo que no conoce el miedo. Pueden pasar todas las cosas que pasen, todos los peligros, y no hay miedo, reiteró.

Estados Unidos sabrá siempre que hay un pueblecito que les dice que no, que se mantendrá independiente hasta las últimas consecuencias, proclamó el presidente de Cuba antes de añadir que por eso, "hoy por hoy, y cualquiera que sea el mundo, no queda más remedio que respetarnos".

No cree que el imperialismo pueda tener el placer de ver desintegrarse a la URSS, donde se ve que cada día la sociedad cobra más conciencia de los peligros y las intenciones imperialistas y la necesidad de preservar la integridad.

Pero también esta lección del golfo que dará ejemplos, enseñará mucho, a la opinión mundial, y al fin y al cabo nadie podrá apoderarse del mundo.

Quienes lo intenten están rematadamente locos, expresó, porque este mundo es un volcán, ingobernable, tiene problemas tan serios, tan grandes, que ni siquiera con todo su poderío tecnológico militar, Estados Unidos podrá imponer su voluntad al mundo. Y no seríamos nosotros solos los que resistiríamos.

Ratificó que ningún pueblo más preparado para vivir una hora como esta que el de Cuba.

Enfrentar estos problemas políticos y económicos es un desafío y una prueba grande. Sólo un pueblo como este podría enfrentarlo y estamos preparados para hacerlo, aseveró.

Y eso, dijo, explica nuestra serenidad, porque un pueblo capaz de sacudir todo los yugos, el de la esclavitud social, la injusticia, el neocolonialismo y la tiranía, jamás podrá conocer el temor y mucho menos porque sabemos que no vamos a morir, porque "vamos a resistir y porque sabemos qué vamos a vencer". PL.

INTERNACIONALES

Líderes religiosos del Reino Unido preocupados por uso de bomba de Napalm en el Golfo

Londrés, 23 de febrero (XINHUA). Los líderes de la Iglesia Británica expresaron hoy preocupación por el uso de los aliados de bombas de Napalm en la guerra del Golfo.

El Cardenal Basil Hume, jefe de la comunidad católica romana le pidió al primer ministro John Major una garantía de que tales bombas no serán utilizadas contra el pueblo iraquí.

Brasil: disminuyó el nivel de empleo

Brasilia, 24 de febrero (XINHUA). El nivel de empleo en Brasil cayó en 3.99 por ciento en 1990, récord de la década, con la pérdida de 992 mil puestos de trabajo, conforme a una investigación de la Secretaría Nacional de Trabajo, publicada hoy por la prensa.

El porcentaje de reducción del nivel de empleo de 1990 superó el registrado en 1983, uno de los peores momentos de la economía brasileña, cuando el nivel de empleo disminuye en 3.86 por ciento, debido a los estragos provocados por la crisis del petróleo.

El Ministerio de Trabajo reconoció que la caída en el nivel de empleo fue causada principalmente por la política recesiva del plan collar, provocando graves efectos sociales, solamente en noviembre y diciembre, fueron perdidos 610 mil puestos de trabajo.

Las estimaciones del Ministerio de Trabajo indican que el déficit total de empleo en el país ultrapasa dos millones en 1990, ya que, además de las pérdidas de puestos de trabajo, aún existe un saldo negativo en relación a los más de un millón de empleos que el país precisaría crear en el período.

Sin embargo, señalan técnicos del ministerio, esto no significa que la mayor parte de ellos todavía estén desempleados. Seguramente todos fueron a la economía informal, lo que significa directamente una caída en la calidad de vida, porque en las empresas informales (clandestinas) los trabajadores no tienen una serie de beneficios estipulados por el gobierno.

Nuevo Gobierno de Albania discute situación interna.

Tirana, 24 de febrero (XINHUA). El gobierno provisional de Albania, establecido el viernes pasado, sostuvo ayer su primera reunión para discutir la grave situación política y económica en el país.

De acuerdo a un comunicado del gobierno, publicado en el periódico la voz del pueblo de hoy, la reunión decidió reducir considerablemente las inversiones y los gastos administrativos, en particular inversiones de no producción, y reducir las dimensiones de los cuerpos diplomáticos del país en el extranjero.

La reunión también decidió reducir los gas-

tos de divisa extranjera en los ministerios de asuntos exteriores y de comercio exterior.

Otras decisiones adoptadas incluyen una serie de medidas organizativas para garantizar la disciplina laboral y hacer frente a la dificultad económica, así como las directrices para los departamentos de comercio exterior y bancos estatales involucrando a empresas extranjeras sobre la utilización adecuada de los préstamos en la importación de productos extranjeros.

La reunión urgió a los organismos de seguridad pública a dar todos los pasos necesarios para anticiparse al terrorismo potencial que amenaza la vida y seguridad de los ciudadanos.

El nuevo gobierno pidió a todos los albaneses, aparatos del partido y organizaciones sociales a trabajar honradamente por la estabilidad política del país.

Se desarrollan rápidamente ciudades costeras de China

Beijing, 25 de febrero (XINHUA). China logró en 1990 grandes éxitos en la construcción de sus 19 ciudades costeras abiertas al exterior, según informa hoy "China Daily", periódico editado en inglés.

Este rotativo con sede en Beijing revela que el año pasado, estas ciudades costeras invirtieron un total de 57.620 millones de yuanes (11.080 millones de dólares, USA) para la energía, el transporte, las telecomunicaciones y otros sectores de la construcción infraestructural, cifra que representa un incremento del 8,2 por ciento en comparación con el año anterior.

Estas 19 ciudades costeras abiertas al exterior incluyen Sshanghai, Tianjin, Guangzhou y las cuatro zonas económicas especiales de Shenzhen, Zhuhai, Shantou y Xiamen.

Según las estadísticas, estas ciudades costeras y la provincia de Hainán de China firmaron el año pasado con empresarios extranjeros 3.578 contratos por una inversión extranjera total de 1.660 millones de dólares USA.

En 1990, estas ciudades y la provincia de Hainán, pusieron en operación 5.470 empresas mixtas, un incremento del 54,5 por ciento en relación con el año 1989.

Asimismo, las exportaciones de estas 19 ciudades chinas abiertas al extranjero totalizan 11.290 millones de dólares USA, cifra que

representa más de 20 por ciento del total nacional y un aumento, de más del 14,2 por ciento sobre la registrada en 1989.

China: Revelán nuevos casos de corrupción

Pekin, 21 feb. (PL). La destitución de seis funcionarios vinculados a la especulación con oro y divisas por más de 18 millones de dólares tomó hoy aquí caracteres de viva actualidad por sus implicaciones económicas y morales.

Efectuase en Moscú reunión masiva para apoyar la unidad de la Unión Soviética

Moscú, 23 de febrero (XINHUA). Unos 300,000 soviéticos se reunieron hoy en la plaza de Manezh cerca del Kremlin para apoyar la unidad del país en conmemoración del 73 aniversario de la fundación del ejército y marina soviética.

Diputados de la APN de China celebrarán reunión el 25 de marzo

Beijing, 25 de febrero (XINHUA). El comité permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN) de China decidió hoy aquí que la cuarta sesión de la séptima APN se efectuará en Beijing el 25 del próximo marzo.

La agenda de dicha sesión incluirá los siguientes ítems:

Presentar y examinar el programa general de diez años para el desarrollo económico y social (1991-2000) y el octavo plan quinquenal (1991-1995). El programa general y el plan serán sometidos para la aprobación.

Examinar los resultados del cumplimiento del plan de la economía nacional y el desarrollo social de 1990, y aprobar el plan para 1991.

Examinar el cumplimiento del presupuesto estatal de 1990, y aprobar el presupuesto estatal para 1991.

Deliberar un proyecto revisado de la ley de procedimiento civil, que ha sido aplicado en forma experimental por ocho años, y discutir el proyecto de la ley sobre el impuesto sobre la renta para las empresas extranjeras y empresas con inversiones chino extranjeras.

Fidel Castro exhorta a demostrar superioridad del socialismo sobre el capitalismo.

La Habana, 24 de febrero (XINHUA). El presidente cubano, Fidel Castro, exhortó esta noche aquí a demostrar al capitalismo que nosotros podemos resolver lo que ellos no pueden, como en el caso de la salud, la educación y el respeto al empleo.

Esta exhortación fue hecha en el acto de clausura de la asamblea provincial del Partido Comunista de Cuba en ciudad de la Habana, iniciada ayer.

El capitalismo no ha resuelto ningún problema social, humano, de magnitud, explicó, y citó algunos problemas del capitalismo, tales como los flagelos de la droga, el juego y la enajenación de todo tipo.

Este sistema, agregó, no ha impedido ancianos abandonados en las calles y niños sin hogar, y solo en América Latina existen más de 30 millones de menores abandonados, dijo.

Mucha de la riqueza que logran los grandes países capitalistas desa-

rollados se debe al robo de cerebros, al saqueo de otros pueblos, señaló y se preguntó como es posible tratar de resolver los problemas copiando las formulas capitalistas.

El líder cubano rechazó la idea del multipatidismo, pues sostuvo que es un concepto asociado al sistema capitalista, tiende a fraccionar la sociedad, a mantener al pueblo dividido, impotente, incapaz, por eso, subrayó la necesidad de la existencia del Partido único en la isla para garantizar la Independencia Nacional.

También condenó la escalada de la guerra en el golfo y calificó de carnicería las acciones emprendidas con Estados Unidos al frente.

Consideró que esta guerra es una lección al mundo de cuan peligroso es el imperio (Estados Unidos) si se siente sin trabas y cuan dramático sería para el mundo si la URSS no pudiera superar sus dificultades y preservarse como gran potencia.

Crece oposición de las repúblicas a Eltsín

Moscú, 21 feb. (PL). El presidente del parlamento ruso, Boris Eltsín, se quedó hoy sin el apoyo de Ucrania y Kazajistán, las dos mayores repúblicas soviéticas después de Rusia, en su reciente ofensiva contra el jefe de estado Mijail Gorbachov.

Leonid Kravchuk, y Nursultán Nazarbrev, presidentes del parlamento ucraniano y de Kazajistán, respectivamente, expresaron en entrevista con el Matutino Kraznaya Zvezda su oposición a la demanda de dimisión de Gorbachov presentada por Eltsín ante la televisión soviética el pasado día 19.

Comandante supremo Tailandés promete gobierno interino.

Bangkok, 25 de febrero (XINHUA). El comandante supremo de las fuerzas armadas de Tailandia, Sunthorn Kongsompong, dijo hoy aquí que se formará un gobierno interino dentro de 5 a 7 días.

Sunthorn indicó que en el gobierno interino habrá representantes de diversos círculos sociales y que el Consejo Nacional de mantenimiento de la paz (CNMP) no monopolizará los puestos de dicho gobierno.

Contradictorios llamados a trabajadores ferroviarios

Bucarest, 21 feb. (PL). Dirigentes sindicales llamaron hoy a un paro nacional en Rumania, mientras funcionarios del ministerio de transporte exhortaron a los Ferroviarios, en huelga desde hace más de una semana, a regresar a sus labores.

Filipinas-EE.UU.

Al parecer las bases se quedan

Washington considerará que podrá alcanzar próximamente un acuerdo con Manila para continuar utilizando sus bases militares en el archipiélago, a pesar del rechazo del parlamento y sectores de la población Filipina.

Opositores armados matan 49 personas y derriban avión

Luanda, 23 feb. (PL) la organización opositora armada unita mató a 49 personas, abatió un avión, averió un helicóptero y destruyó un puente en los últimos tres días en diversos puntos del país, comunicó hoy aquí una fuente oficial.

Congreso extraordinario de Rusia se realizará en marzo

Moscú, 22 feb. (PL). El parlamento de la federación rusa acordó hoy realizar un congreso extraordinario el próximo 28 de marzo para analizar el trabajo de su presidente, Boris Eltsín.

La convocatoria, presentada hace dos días por un grupo de casi 300 diputados, parte de la dirección parlamentaria como consecuencia de una situación extraordinaria creada con la petición de renuncia del presidente de la URSS, Mijail Gorbachov, hecha por Eltsín el pasado día 19.

Decomisadas más de 11 toneladas de cocaína en 45 días

Bogotá, 18 feb. (PL). La policía antinarcóticos de Colombia decomisó en los 45 días transcurridos de este año 11 toneladas y media de cocaína, destruyó 18 laboratorios procesadores de droga y capturó 108 narcotraficantes, se informó oficialmente hoy.

Un comunicado de la presidencia reveló que lo incautado en este mes y medio representa más de la cuarta parte de la cocaína de-

comisada en todo 1990, lo que demuestra un balance sin precedentes en las operaciones contra los mercaderes de estupefacientes.

Frente Sandinista reafirma rechazó al terrorismo

Managua, 21 feb. (PL). El frente sandinista de Liberación Nacional (FSLN) rechazó hoy cualquier vinculación con la ejecución del ex coronel somocista Enrique Bermúdez, y reafirmó su posición en contra del asesinato político y las acciones terroristas.

El jefe de la bancada opositora en la Asamblea Nacional, Sergio Ramírez, expresó que el FSLN siempre ha condenado tales procedimientos cualquiera sea su procedencia, pues no benefician a ninguna fuerza política empeñada en la búsqueda sería de la reconciliación y la paz.

Impone Corte Norteamericana embargo atunero contra México.

México, 20 ene (PL). Una Corte Federal del Estado de California impuso hoy el embargo comercial por un año sobre las importaciones de atún mexicano, en una medida calificada de unilateral e injusta por las autoridades de México.

Japón: Segundo percance nuclear este mes inquieta población.

Tokio, 21 feb. (PL). Una segunda rotura en apenas dos semanas en otra planta nuclear, la de Kashiwazaki, sembró hoy la inquietud nacional debido a la inseguridad técnica que ofrecen las multinacionales norteamericanas que controlan el sector.

La mayoría de las centrales atómicas japonesas, 38 en total, funcionan con agua presurizada y utilizan técnicas de consorcios estadounidenses. El nuevo accidente, ocurrido a unos 200 kilómetros al noroeste de esta capital, puso en claro la falta de mantenimiento y descuido.

Unión Soviética lamenta ofensiva terrestre.

Moscú, 24 de febrero (XINHUA). La Unión Soviética deploró hoy la ofensiva terrestre lanzada esta madrugada contra Irak por las fuerzas multinacionales dirigidas por Estados Unidos.

El portavoz de la cancillería soviética Vitaly Churkin dijo: la Unión So-

viética lamentó que se haya perdido una oportunidad real de resolver en forma negociada el conflicto... se ha prevaído el instinto de una solución militar.

Brasil: Despidos masivos en mayor puerto de América Latina.

Río de Janeiro, 21 de feb. (PL). La administración del puerto brasileño de Santos, el mayor de América Latina anunció hoy el despido de cinco mil 300 trabajadores para acabar con una huelga que cumplió 15 días.

La medida se aplica a los operarios de muelles, gruas y motoristas participantes en la protesta, cuya demanda fundamental es el aumento de 158 por ciento en los salarios, cantidad considerada pérdida debido al incremento de la inflación en el país.

Señalan obstáculos para castigo a violadores

Santiago de Chile, 20 feb. (PL). La ley de amnistía de 1978 y la composición actual de los tribunales de justicia son señalados aquí como los mayores obstáculos para lograr el castigo de los culpables de los crímenes.

La presidenta de la agrupación de familiares de detenidos desaparecidos, Sola Sierra, indicó que la citada legislación impide investigar los hechos ocurridos entre el 11 de septiembre de 1973 y marzo de 1978.

Integración - Sudamérica

Definen tratado para integrar mercado del Cono Sur

Buenos Aires, 21 feb. (PL). Los presidentes de Argentina; Brasil, Uruguay y Paraguay firmarán en marzo próximo el tratado de creación del Mercado Común del Cono Sur (Mercosur), informó hoy un alto funcionario de la cancillería local.

Los cuatro jefes de estado suscribirán el tratado de Asunción en la capital paraguaya, entre el 10 y el 20 de marzo, precisó Alieto Guadagni, Subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales de Argentina.

Nicaragua: Grupos económicos locales esperan privatización de la banca

Managua, 20 feb. (PL). Grupos económicos nicaragüenses ligados al capital extranjero siguen a la espera de la aprobación de una ley que permitirá la reapertura de la banca privada en el país, denunciaron hoy medios de prensa locales.

Según un artículo del rotativo Barricada, la mayor parte de dichos empresarios abandonó Nicaragua cuando la revolución sandinista nacionalizó las instituciones financieras en 1979, y ahora son respaldados en sus gestiones por Bancos Norteamericanos.

Denuncian saqueo de recursos humanos

México 20 feb. (PL). Estados Unidos se apropió definitivamente de dos millones 270 mil profesionales mexicanos desde 1979, entre buenos maestros, lo que representa un subsidio incuantificable, denunció hoy el centro de estudios migratorios (CIEM) de Tijuana.

Presenta Bush nueva estrategia nacional de energía

Washington, 20 feb. (PL). El presidente George Bush presentó hoy públicamente su proyecto de nueva estrategia nacional de energía, con la idea, según dijo, de diversificar las fuentes energéticas y cortar la dependencia de Estados Unidos de las importaciones petroleras.

El plan incluye 900 millones de dólares destinados a desarrollar alternativas en el uso de los hidrocarburos.

Estimula además la creación de nuevas plantas termonucleares y el incremento de la extracción petrolífera en el país, así como la diversificación de vehículos con diferentes tipos de fuentes energéticas.

Yemen condena a estados aliados por obstaculizar esfuerzos de paz.

Sanáa, 24 de febrero (XINHUA). El Consejo Presidencial Yemení se reunió hoy y condenó firmemente a los estados de la coalición por obstaculizar los esfuerzos de paz orientados a resolver la crisis del golfo.

Se produce en China radio portátil de energía solar

Beijing, 24 de febrero (XINHUA). En China se ha logrado producir una especie de aparato de radio portátil de energía solar.

Este aparato fue desarrollado conjuntamente por el centro del desarrollo de la tecnología de Lanzhou Subordinado a la academia de ciencias y tecnologías de China y el depar-

tamento de desarrollo y de estudio de la compañía Stone de Beijing.

Este aparato, de frecuencia mediana, pesa solo más de 20 gramos y tiene el tamaño de una caja de fosforos, el oyente puede sintonizar nitidamente las transmisiones de radio tanto dentro como fuera de las habitaciones.

El ejército de Yugoslavia desarmara a los grupos ilegales

Belgrado, 22 de febrero (XINHUA). La cámara federal de la Asamblea Yugoslavia terminó el jueves una reunión de dos días con una orden para el ejército popular de prohibir y desmantelar a las organizaciones armadas ilegales dentro del territorio Yugoslavo.

Bulgaria aprueba privatización de tierra

Sofía, 22 de febrero (XINHUA). La Asamblea Nacional Bulgará aprobó hoy aquí una ley sobre la propiedad y el uso de tierra para poner en práctica una política de privatización.

La ley establece que la tierra de granjas estatales y cooperativas será devuelta a ex propietarios de tierra, pero cada familia solo puede poseer un máximo de 450 acres.

La diferentes fuerzas políticas del país han sostenido reunidos debates sobre la propiedad de la tierra y sobre la forma de organización y el sistema de administración en el sector agrícola después de la privatización de tierra. Los debates se centralizan en si la propiedad socialista debe ser permitido en el sector agrícola.

El gobierno de Sri Lanka promete una guerra acerrima en contra de los rebeldes tamiles

Colombo, 22 de febrero (XINHUA). El Ministro de Estado de Defensa de Sri Lanka, Ranján Wijeratne, prometió el jueves una guerra acerrima en contra de los rebeldes de los Tigres de Liberación del Tamil Eelam (TLTE) en los combates en el norte y este de la isla.

Dijo a los reporteros que la batalla en contra de los TLTE se intensificaría a partir de ahora. Tropas terrestres apoyadas por cobertura aérea se están trasladando desde 4 posiciones Mannar, Vavuniya, Mullaitivu y Palaly en el norte, dijo.

Túñez apoya a Irak y pide fin de la guerra

Túñez, 24 de febrero (XINHUA). Túñez manifestó hoy su total solidaridad hacia el pueblo iraquí, pidiendo un fin a la guerra terrestre en el golfo.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Túñez emitió una

declaración que dijo que el gobierno de Túñez recibió con enorme desagrado y una gran decepción las noticias del lanzamiento de una ofensiva terrestre emprendida contra Irak por las fuerzas aliadas a pesar del hecho de que Irak accedió a acatar la resolución N° 660 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Manifestación de estudiantes contra la guerra de Nueva York.

Nueva York, 21 de febrero (XINHUA). Miles de estudiantes de varias universidades y escuela preparatorias en Nueva York realizaron una manifestación este mediodía contra la guerra del golfo.

Los manifestantes se reunieron primero en la plaza federal de la ciudad para hacer un mitín, durante el cual varios oradores protestaron contra la participación de EEUU. en la guerra del golfo, y exigieron que el gobierno de su país detenga de inmediato la guerra, también hablaron contra el racismo en el país y la reducción del gobierno del estado de Nueva York en el presupuesto para la educación, lo cual ha afectado la enseñanza de un número bastante grande de las universidades de Nueva York.

Panamá: Tráfico de infantes hacia Italia

Panamá, 23 feb. (PL). La directora del tribunal tutelar de menores de panamá, Elsa Méndez, denunció hoy que ocho niños menores fueron trasladados ilegalmente a Italia, anuncia una nota oficial de esa entidad entregada a la prensa.

Méndez informó que los infantes fueron cambiados a sus respectivos padres por mejores condiciones de vida, ante el empobrecimiento de la situación social en algunos sectores del país ltsmeno.

Atentado demuestra fracaso de lucha contrainsurgente

Lima, 21 feb. (PL). El dirigente izquierdista Jorge del Prado declaró que el atentado efectuado hoy contra su vida evidencia el fracaso de la lucha contrainsurgente del gobierno peruano.

La violencia subversiva continua en auge en el país, opinó el Senador y Secretario general del Partido Comunista del Perú (PCP).

Del Prado salió ileso de un atentado perpetrado por desconocidos armados en su propio domicilio en el barrio miraflores de esta capital.

Analizan situación en el ocupado Chipre

Ginebra, 21 feb. (PL). La persistente violación de los derechos humanos en el territorio Chipriota ocupado por Turquía desde 1974 fue denunciada hoy por Cuba en la 47 Comisión de la ONU sobre la materia.

Haití: Defiende Aristide modelo propio de desarrollo.

Santo Domingo, 23 feb. (PL). El presidente de Haití, Jean Bertrand Aristide, defendió el establecimiento en su país de un modelo social propio y rechazó copiar maneras foraneas de desarrollo, informaron emisoras radiales desde la vecina nación.

No soy comunista dijo Aristide en conferencia de prensa celebrada la víspera y agregó que su gobierno no seguirá las formas de desarrollo implantadas en la vecina Isla de Cuba. Exortó además a los haitianos ricos a colaborar con los pobres en la reconstrucción del país.

Mi política social no será ni cubana ni francesa, será haitiana afirmó el mandatario en su primera reunión con la prensa después de su instauración presidencial el pasado 7 de febrero, tras ganar las elecciones de diciembre por más del 65 por ciento de los votos.

Panamá: violencia criminal aumenta en un 300 por ciento desde la invasión norteamericana.

Ciudad de panamá, 24 de febrero (XINHUA). En panamá, el crimen violento se ha aumentado en un 300 por ciento, después de la invasión militar norteamericana el 20 de diciembre de 1989.

Según el informe proporcionado por la policía técnica judicial (PTJ), que publicó hoy la prensa, de enero a diciembre del año pasado, se cometieron 3,116 asaltos a mano armada, 226 homicidios, 8,669 hurtos, 2,449 robos de autos.

Enviado chino pide paz en el Golfo

Teherán, 24 de febrero (XINHUA). El viceministro chino de Relaciones Exteriores, Yang Fuchang, expresó hoy aquí que china continuará sus esfuerzos para alcanzar la paz en el Golfo.

Concluyendo sus visitas a Siria, Turquía, Yugoslavia e Irán, el enviado dijo que China continuará apoyando cualquier esfuerzo internacional de mediación para encontrar un pronto fin a la guerra del golfo.

Yang dijo que su viaje fortaleció la comprensión entre China y las cuatro naciones y añadió que se alcanzaron los objetivos planeados.

México perdió 200 mil turistas por efectos psicológicos de la guerra.

Ciudad de México, 24 de febrero (XINHUA). Durante enero, México disminuyó el número de 200 mil turistas por los efectos psicológicos de la guerra desatada en el Golfo Pérsico lo que significó una baja de 17 por ciento en comparación con el mismo período del año anterior.

Guatemala: Nueva organización clandestina hermandad islámica.

Ciudad de México, 24 de febrero (XINHUA). Una nueva organización clandestina, hermandad islámica se atribuyó el atentado dinamitero contra la embajada de Gran Bretaña en la capital de Guatemala ocurrido el jueves pasado.

España: Miles manifestantes piden fin de guerra del Golfo

Madrid, 24 de febrero (XINHUA). Miles de personas participaron en las manifestaciones y cadenas humanas que se realizaron hoy en diversas ciudades españolas, pidiendo la paz y el fin de la guerra en la zona del golfo pérsico.

Los actos más multitudinarios se desarrollaron en las dos mayores ciudades, Madrid y Barcelona, donde asistieron entre 10 mil y 25 mil personas, respectivamente, en las movilizaciones pacifistas.

Nicaragua - Economía

Las devaluaciones realizadas en enero fueron de un 43,6 por ciento como promedio.

En Nicaragua continúan circulando tres tipos diferentes de monedas, lo que sumado a la falta de recursos externos, contribuyen a distorsionar la economía.

Los signos monetarios actualmente en vigencia son el córdoba corriente, que se devaluó continuamente, y cuyo tipo de cambio es de cuatro millones 950 mil unidades por dólar.

Por su parte, el córdoba oro mantiene una circulación muy restringida, y aunque su paridad equivale al dólar, la convertibilidad de esta moneda esta autorizada solo para realizar importaciones.

El tercer signo fiduciario es el propio dólar estadounidense, cuyo valor en el mercado negro de divisas fluctúa a la fecha por encima de los seis millones de córdobas corrientes.

LA SEMANA *en* SERIO

SIGUE EL CONFLICTO EN EL GOLFO PÉRSICO...

